

500.000 USD de frais de mission retournés au Trésor au Burundi

PANA, 14/08/2008 - Bujumbura, Burundi - Le chef de l'Etat burundais, Pierre Nkurunziza, aurait retourné au Trésor public un reliquat de quelque 500.000 dollars US non-utilisés lors des sorties officielles à l'étranger au cours de ces trois dernières années de son mandat, apprend-on de la présidence de la République à Bujumbura. La mise au point émanant du chef de l'Etat burundais lui-même pour couper court aux allégations d'une ONG locale l'accusant de ne plus reverser un seul rond au Trésor public en cas d'excédent de frais de missions à l'étranger comme il s'y était engagé lors de son investiture à la magistrature suprême, en 2005.

"Pourtant, aucune loi ne m'y oblige si ce n'est le souci de prôner par le bon exemple dans la gestion de la chose publique", a fait savoir le président Nkurunziza, de retour d'une visite officielle de deux semaines en République populaire de Chine. Pas plus tard que mercredi après-midi encore, l'intendance du chef de l'Etat a reversé au Trésor public une somme de 15.500 dollars US, reliquat des frais de la visite présidentielle en Chine, selon le porte-parole de Nkurunziza, Léonidas Hatungimana. "En 32 sorties diplomatiques à l'étranger, le président burundais s'est acquitté du devoir de retourner au Trésor public 500.000 dollars US et les pièces justificatives sont disponibles à la Banque centrale pour qui veut vérifier plus honnêtement les chiffres", a-t-il poursuivi. Dans le détail, le président Nkurunziza s'est rendu, tour à tour, aux Etats-Unis, au Rwanda et en Belgique au début de son mandat et toutes ces visites auraient permis de dégager un reliquat de 100.000 dollars US pour le compte du Trésor public, a précisé M. Hatungimana. En 2006, le numéro un burundais, qui s'est notamment rendu au Soudan, en Libye, en Tanzanie, en Ouganda, en Italie, en Norvège, en Afrique du Sud, au Nigeria, aux Etats-Unis et en RD Congo, a retourné un peu plus de 160.000 dollars dans les caisses de l'Etat, a-t-il encore dit. En 2007, le président de la République a également visité la France, la Côte d'Ivoire, le Rwanda, le Nigeria, l'Ouganda, la Tanzanie et la Guinée équatoriale pour en revenir avec quelque 100.000 dollars de frais de mission non-utilisés qu'il a reversés directement dans les caisses de l'Etat, d'après toujours le porte-parole de Nkurunziza. Depuis le début de cette année, le président s'est rendu en visites officielles en Tanzanie, en Ethiopie, aux Etats-Unis, en RD Congo, en Ouganda, en Irlande du Nord, au Gabon, au Sénégal, en Afrique du Sud, à Djibouti, au Rwanda et au Nigeria et s'est à nouveau soucié de remettre l'argent du contribuable restant pour un montant global d'un peu plus de 160.000 dollars US, selon la même source. Une ONG locale militant activement contre la corruption et les malversations économiques (OLUCOME) avait récemment adressé une correspondance au président du Sénat burundais pour s'inquiéter, entre autre, du fait que les frais de mission dont bénéficient les dignitaires du régime pour se rendre à l'étranger étaient en perpétuelle augmentation, alors que certains déplacements n'étaient même pas indispensables.